

● EN BREF

LE FESTIVAL**TÉLÉRAMA À L'APOLLO**

Jusqu'au 27 janvier, le cinéma l'Apollo programme sept films dans le cadre du festival Télérama. L'occasion de voir ou revoir les films d'auteur qui ont marqué l'année 2014 !

Eastern Boys de Robin Campillo ; *Hippocrate* de Thomas Lilti ; *Ida* de Pawel Pawlikowski ; *Mommy* de Xavier Dolan ; *Only Lovers Left Alive* de Jim Jarmusch ; *The Grand Budapest Hotel* de Wes Anderson et *Une nouvelle amie* de François Ozon.

Pour bénéficier du tarif exceptionnel à 3,50 euros, il suffit de découper le coupon dans Télérama (semaines du 14 et du 21 janvier 2014), de l'échanger à la caisse du cinéma contre une carte valable pour deux personnes pendant la manifestation.

Sans le passeport Télérama, toutes les séances sont au tarif réduit de 5,80 euros (+ réductions habituelles).

Nouveau : le Prix des festivaliers. Une urne sera mise à disposition des spectateurs dans le hall du cinéma pour récolter leurs bulletins « *Elisez votre film préféré du festival cinéma Télérama 2015 et tentez de gagner une nuit à Paris pour assister à la soirée du Prix des Festivaliers. Le gagnant remportera une invitation pour deux personnes à la soirée de clôture prévue en février, organisée autour de ce film dans une salle parisienne, ainsi qu'une nuit dans un hôtel trois étoiles et le transport (en train, hors transfert, depuis le départ de son domicile)* » – extrait du règlement.

LA DIVERSIFICATION DES AGRICULTEURS : L'ÉLECTRICITÉ PHOTOVOLTAÏQUE

Quel avenir pour la filière dans le Berry ? Une hausse très nette des demandes d'informations sur la production photovoltaïque agricole de la part des producteurs et porteurs de projets a été observée ces derniers mois. Les chambres d'agriculture de l'Indre et du Cher associent leurs compétences et organisent une demi-journée d'échanges sur la filière photovoltaïque dans le Berry.

Rendez-vous le 27 Janvier à 14 h à Rezay (18). Au programme : visite d'une centrale photovoltaïque, témoignages, table ronde-débat pour répondre à vos questions sur la filière locale. Renseignements au 02 54 61 61 88.

Lundi, une soixantaine de membres du comité de soutien Mis et Thiennot a fait le déplacement à Paris. Toute la journée, dans le froid, ils ont eu à cœur de dénoncer cette injustice auprès des passants.

Encore et toujours faire connaître l'affaire Mis et Thiennot

Comme à chaque fois, ils sont là. Partis tôt le matin de Châteauroux en car, une soixantaine de membres et sympathisants du comité ont déployé leur banderole « Mis et Thiennot innocents » devant la fontaine de la place Saint-Michel. Plusieurs brandissent des pancartes avec des photos des lieux portant le nom de Mis et Thiennot.

En raison du plan vigipirate, il ne leur a pas été possible de se rassembler devant les grilles du palais de justice. Qu'importe, l'emplacement leur permet de toucher de nombreuses personnes dans ce lieu très passant et très touristique. Ils ont prévu vêtements chauds, écharpes et bonnets et c'est heureux car une vague de froid s'est abattue sur la capitale. Par les vitres du car, sur la route, ils ont vu de la neige dans les champs.

Toute l'après-midi, ils ont battu le pavé pour parler encore et toujours de Mis et Thiennot, dire l'erreur judiciaire dont ils ont été victimes, dire les aveux extorqués sous la torture, dire le combat qu'ils ont mené pour être reconnus innocents, dire enfin la difficulté pour la justice française de reconnaître son erreur... Nombreux sont ceux qui découvrent l'affaire. Le site internet du comité leur permettra d'en savoir plus.

PLUSIEURS GÉNÉRATIONS

Fille d'un habitant de Tournon Saint-Pierre, Danièle Dupont, 40 ans, vit à Paris. Ce lundi, elle a pris sa journée pour être là : « *l'affaire Mis et Thiennot, je suis tombée dedans quand j'étais toute petite. Il ne faut pas qu'on les oublie.* » La cause mobilise plusieurs générations.



Les membres et sympathisants du comité lundi place Saint-Michel à Paris.

rations. Benjamin Colin et Benoit Chichery, 18 ans, sont étudiants en BTS au lycée Blaise Pascal. Benjamin a entendu parler de l'affaire au lycée à l'occasion d'une intervention d'Helga Pottier, la présidente du comité. Benoit par sa famille : le frère de son grand-père, André, était l'un des huit chasseurs arrêtés. Ils animent ensemble une page Facebook destinée à faire connaître l'affaire, notamment aux jeunes. « *Je ne peux pas croire que la justice ne reconnaîsse pas ses torts* » s'indigne Benoit. Seul représentant du Cher, Michel Pinglaut, qui habite à Villabon, est venu avec sa fille qui est comédienne. L'affaire, il l'a dé-

couverte en 1990 : « *On avait monté une pièce qui s'appelait : M et T, une machination* » se souvient-il.

DES ÉLUS CONVAINCUS

Quelques élus ont également fait le déplacement. Parmi eux, Jean Petitprêtre, maire du Poinçonnet. « *Avec cette affaire, on touche la dureté des relations sociales dans les campagnes à l'époque. Il y avait les rouges, les immigrés. Ils étaient très stigmatisés. C'était vrai chez moi aussi en Champagne* » confie l'élu qui évoque « *une forme d'injustice qui se retrouve encore aujourd'hui et contre laquelle il faut se battre* ».

Ce lundi, les membres du comité ont reçu le soutien de l'écrivain Nancy Huston qui a tenu à être présente et se propose d'organiser une projection du docu-fiction de Dominique Adt sur l'affaire.

16 h 30. Le froid s'intensifie. A tour de rôle, on trouve réconfort et boissons chaudes dans les cafés environnants. Un sms les informe que l'audience est finie. L'avocat Jean-Pierre Mignard vient à leur rencontre pour faire le point. Il est déjà l'heure de repartir. Le car vient se garer le long de la place. Quatre heures de route les attendent avant la fin de la journée... jusqu'à la prochaine mobilisation.

JMD

ELECTIONS DÉPARTEMENTALES

Un large rassemblement citoyen

Initié par un collectif de citoyens en vue des élections départementales des 22 et 29 mars, un large rassemblement se constitue pour prendre en main l'avenir du département.

Plus de 80 personnes ont ainsi participé à des rencontres qui ont eu lieu les 13 décembre et 10 janvier derniers. Depuis, les forces politiques d'Europe Ecologie Les Verts et du Front de Gauche ont fait le choix de s'associer à cette démarche.

Celle-ci vise à montrer que la politique peut être une affaire réellement collective et profondément humaniste. Il s'agit aujourd'hui de donner à chacun la parole, d'impliquer ceux qui désertent les urnes

ou ne se retrouvent pas dans l'offre politique. Elle veut prouver au sein du Conseil départemental qu'une collectivité puisse offrir davantage de perspectives aux habitants qu'aujourd'hui.

Les bases d'un programme départemental sont posées, il reste en grande partie à écrire sur chacun des cantons, à partir des réalités vécues.

Pour cela, le mouvement se poursuit sur sa lancée en créant des assemblées citoyennes à l'échelle des cantons pour préparer et animer la campagne départementale qui se profile. Les candidats seront choisis collectivement dans les assemblées de canton. L'appel est également lancé à d'autres forces pour rejoindre cette dynamique.

« *La démocratie est aujourd'hui mise à mal. Il est temps de redonner aux citoyens le pouvoir d'agir. Tel est le sens de notre démarche* » expliquent les animateurs de ce collectif.

Ils proposent de présenter leur démarche plus largement à tous ceux qui veulent en savoir plus le jeudi 22 janvier à 17 heures à Châteauroux. La réunion aura lieu dans la salle n°1, à la maison des associations, 34 espace Mendès France, à Châteauroux.

Les 22 et 29 mars seront élus 26 candidats (un binôme homme/femme par canton) dans les treize nouveaux cantons qui ont été dessinés dans l'Indre.

● A NOTER

CE SOIR SUR BIP TV

18h30 : Bip info

18h50 : Kaléidoscope -

Magazine culturel présenté par Sarah Benhassen. Invité : Marie-Carmen Simon, vient nous présenter le Salon du Livre Jeunesse d'Issoudun. Le reportage est consacré à Lydie Baron, illustratrice de livres pour enfants.

19h05 : Maitres des Génies « I Kwan, enfant Mnong » - I-Kwan, 10 ans, fait partie du peuple Mnong, qui vit sur les hauts plateaux du Sud du Viêtnam. Cette communauté, l'une des seules dans cette partie du monde à avoir domestiqué l'éléphant, vit principalement de la chasse et de l'agriculture, qui sert surtout ses propres besoins.

20h50 : Plus ou moins Geek – Retour sur la culture geek.